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滅貧事宜小組委員會秘書： 

 

北區就業問題關注組對北區扶貧工作的意見 

我們是一群居住在北區的街坊，一直關心本區的就業問題。就著如

何協助工友就業，本組有以下的意見： 

 

首先我們一直爭取擴大交通費支援計劃至全港各區的低收入人

士，可惜財政司司長只表示勞工及福利局會在今年底完成研究，但無明

確交代是否延續有關計劃，我們深表不滿！高昂的交通費已成為低薪工

友沉重的經濟負擔，直接影響生計！政府將交通費支援計劃的檢討一拖

再拖，無視基層打工仔女的困境！因此我們強烈要求政府延續、放寬及

擴展有關計劃！此外本組提議設立跨交通工具的月票制度或加強轉乘

優惠計劃，好讓我們減少交通費支出，從而外出工作脫貧。 

 

至於政府為特別就業困難的青年，提出為期十二個月的培訓及實習

期，我們估計成效不大，只能暫時紓緩高企的青年失業率而已！現時本

區青年失業問題嚴重，再多的實習期亦不如想辦法增加他們的受聘機

會！另外這項建議隱含負面標籤作用，計劃竟有意無意將青年失業的成

因簡約為行為、學習與情緒問題！我們建議各部門認真探討現時青年面

對的職業前景不明及流動性不足的深層次問題，而不是硬銷無成效的培

訓及實習計劃！ 

 

另外預算案雖然提出「就業導航試驗計劃」，協助失業人士及為持

續工作三個月者發放五千元的「獎金」，但我們認為措施未能有效協助

失業人士長期就業！當計劃一旦結束，薪酬打回原形後，由於工資過

低，工友是否可以持續就業，真的是未知之數，因此本組對此措施的成

效深表懷疑！我們亦認為此舉根本無法解決工資過低及就業職位不足

的錯配情況，最終淪為政府壓低失業率的工具！ 

 

我們建議政府應制定長遠的扶貧政策，例如成立失業援助金、以協

助失業工友渡過難關；此外在北區發展地區經濟，例如善用粉嶺北發展

規劃的土地，扶助環保工業、發展物流及運輸業等與邊境運輸有關的行

業，以達致直接協助本區基層社群。 
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